



# 「和氣」「根氣」「活氣」

西郷義務教育学校 学校便り 校長 甲斐 誠

# 12月

## ○ 生徒会退任式・任命式

11月11日に生徒会退任式と任命式を行いました。本校では年齢が上がるにつれて「教師主導型」から「子ども主体型」の教育活動に移行することを目指しています。9年生を中心とした旧生徒会役員は、この1年間でサンキューフェスタ、運動会、文化発表会などの学校行事の企画運営を実行委員と一緒に行ってくれました。また、子ども達の考えを聞き、それをもとに何をすべきか何ができるかを考え、仲間や先生と相談し意見を出し合い調整しながら校則の変更などに取り組んでくれました。9年生のお兄さんお姉さん、後期ブロックの生徒会役員は子ども達のお手本であり、子ども達にとって憧れの存在・頼もしい存在だと思います。これまで活躍してきた生徒会役員が引退し、新しい生徒会役員にバトンを渡すのが退任式・任命式です。退任式では9年生4人が笑顔あり涙ありの中、自分が生徒会役員の経験をとおして学んだことや周囲への感謝の気持ちを語ってくれました。新任式では8名の生徒会役員を代表して、会長の桑津理仁さんがあいさつを述べました。1年間、よろしくお願ひします。新生徒会役員とあいさつの内容を紹介させていただきます。

## ○ 新生徒会役員



会長	生徒会長	桑津理仁⑧	役員	甲斐蒼梓⑦	運動会
副会長	副会長(運動会)	小野泰成⑧		富井琴音⑦	文化発表会
	副会長(文化発表会)	木本里桜⑧		舟場 涼⑥	運動会
				柳澤彩雪⑥	文化発表会

※ 運動会と文化発表会は3人の役員が担当し、サンキューフェスタは全員で担当します



【退任した旧生徒会役員の皆さん】



【新生徒会役員の皆さん】

今年は生徒会役員の人数が減り、例年以上に大変になると思います。そのため役割分担と一人一人が任せられた仕事をしっかりと遂げることが大切です。ほとんどの生徒会役員は生徒会が初めてで緊張したり、うまくいかないことがあったりすると思います。新生徒会役員一人一人が責任感をもちやるべきことをしっかりとこなして学校を一生懸命引っ張っていきます。よろしくお願ひします。

【新生徒会長 桑津理仁さんのあいさつ】

※ 旧役員では山内蒼生さんがサンキューフェスタを担当してくれました。

## ○ 教育後援会費について

本校では子ども達の教育活動を支えるために、3つのお金を使わせてもらっています。1つ目は町からいただいたいるお金です。これは町民の皆さん納めている税金が財源となっています。2つ目はPTA会費です。これは保護者の皆さんと学校の職員から集めているお金が財源となっています。3つ目は教育後援会費です。これは美郷町に住んでいる方々から集められた区費が財源となっています。美郷町に住んでいる方々なので保護者、卒業生の保護者、美郷に住んでいる先生方、もう子どもが家庭にいない高齢者の皆様等の先輩方が対象になります。今年度、区長会の会長様より「多数の区の財政難から教育後援会費を今年度で終了したい」という相談がありました。学校としましては、区の財政が厳しい中で継続のお願いをすることは難しいと判断し、教育後援会費については今年度で終わることを了承させていただきました。教育後援会費は地域の先輩方のご厚意でいただきてきたもので、これまで子どもたちの教育活動に使わせていただきました。同じ町内の他の学校に教育後援会費はありません。そのおかげでこれまで本校のPTA会費は他校より低額となっていました。地域の皆さんの子ども達への愛情に感謝し、学校は年度末の区長会において、これまでのお礼を伝えに行きたいと考えています。

令和8年度からは年間20万円の財源が無くなります。学校としましては子ども達の教育活動を維持するためにPTA会費の値上げ等を検討していきたいと考えています。これから、PTA三役の皆さんと相談していきますが、まずは現状をお知らしたいと思い記事とさせていただきました。

# 幼稚園・学校の様子 12月

## 伝統芸能継承

5年生と6年生は総合的な学習の時間に神楽と臼太鼓の伝統芸能を学んでいます。2学期から地域の指導者の皆さんが子どもたちの指導に来校してくださいました。大変ありがとうございます。

学校での発表会は12月6日の午前中に行われました。保護者の皆さんや伝統芸能指導者の皆さんが多数来校され練習の成果を披露することができました。



【若宮神社大祭 上野原臼太鼓披露】

学校での発表の前に11月2日に若宮神社大祭で臼太鼓を奉納しました。また、田代神社大祭において11月15日に浦安の舞、11月16日に神楽の七鬼神の舞を子どもたちが奉納しました。子どもたちが参加すると、地域に笑顔が増えることを実感しました。あたたかい自分で子どもたちを見守り、参加した子どもにはお土産まで準備していただきありがとうございました。



【田代神社神楽の奉納】



【浦安の舞】

今年度最初の参観日に5年、6年の学級懇談におじやまして校長から「これまで子ども達はたくさん地域の方々にお世話になってきました。伝統芸能でも指導者の皆さんにお世話になっています。地域の祭には地域貢献活動として原則全員参加をお願いしたい」と依頼をしました。また、伝統芸能の練習の前に宮本さんから臼太鼓のお話、橋本宮司から神楽に関する話を子ども達にしていただきました。今年度は、子ども達に気持ちを作る時間を設定したので、練習に取り組む姿勢がとても良かったと感じています。5年生、6年生の子ども達の前向きな気持ちと地域に貢献しようという気持ちに感謝しています。保護者の皆さんにおかれましては、お忙しい中、都合をつけていただき、学校の方針にご理解とご協力をいただき本当にありがとうございました。

## 学校保健委員会を行いました

11月7日に学校保健委員会を行いました。講師にだいすじむの繁村大輔さんを招き、タイトル「おいしいものは脂肪と糖と塩でできている～長生きする方法教えます～」について話をしていただきました。

子ども達に食生活の注意点を分かりやすく説明してくださいました。また、簡単な運動方法も教えてください参加者の反応は大変好評でした。

この後に9年生は入試制度説明会、他の学年は親子奉仕活動を行いました。施設部の皆様、お忙しい中、参加していただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



【学校保健委員会】

## 葉桜かるた大会

11月19日の昼休み、体育館で「みんなで学習し隊」の子ども達が計画した「葉桜かるた大会」を行いました。学年によっては葉桜が人の名前であること、男性なのか女性なのかも知りません。しかし、1つでも多く句を覚えて札を取ろうとする子ども達の姿がありました。近い学年でグループが作られていて、みんなに楽しんでもらいたいという気持ちが伝わってきました。葉桜かるたと触れ合う機会を作ってくれた子ども達と先生方に感謝しています。



【葉桜かるた大会の様子】

## 1月行事予定

6日(火)	始業の日 始業式
8.9日	地区実力テスト(8.9年)
13日(火)	避難訓練(地震)
16日(金)	第3回英語検定
20日(火)	クラブ活動3年見学
21日(水)	表彰集会(朝)
28.29日	私立高校入試



※ 冬休みは「車、水、金・火・人」に注意して過ごしましょう